
令和３年１１月 越前市教育委員会定例会

          議  事  日  程 

日時：令和３年１１月４日(木) 

                               午前９時 

                            場所：教育委員会室 

日程第１ 会議録署名員の指名 

（報告事項） 

日程第２ 越前市子ども読書活動推進計画（第３次）について 

日程第３ 次期教育委員会定例会の日程について 

日程第４ その他 

以上 



 令和３年１１月２５日（木）

　場　　所

出席 欠席

○

○

○

〇

○

　　渡　辺　亜由美　　事務局長 ○

　　橋　本　美　帆　　理事 ○

    出　口　茂　美　　理事 ○

    小　林　博　之　  図書館長 ○

　　笹　田　和　子　  教育振興課長 ○

　　北　川　智　士　　文化課長 ○

　　黒　田　千　華　  スポーツ課長 ○

    倉　内　政　昭　  学校教育指導室長 ○

    川　﨑　敦　子 　 政策幹 ○

    島　田　佐智代　  教育振興課副課長（書記）

    伊　藤　ミ　カ　  教育振興課副課長（書記）

   令和３年１１月期　教育委員会定例会

　期　　日 　　　　開　議　　　１０時００分

　　　　閉　議　　　１１時０５分

　　澤　崎　秀　之　　教　育　長

　　伊　東　知　之　　委　　　員

　　澤　﨑　郁　子　　職務代理者

委　員

　出席状況

　　　教育委員会室

  事務局

　　岩　坂　昭　宏　　委　　　員

　　岡　川　聖　代　　委　　　員



１

令和３年１１月  教育委員会定例会議の結果（概要） 

【令和３年１１月４日（木曜日）開会時刻９：００】 

【議 事】 

日程第１  会議録署名員の指名 

       澤﨑郁子教育長職務代理者を指名した。 

（報告事項） 

日程第２  越前市子ども読書活動推進計画（第３次）について 

日程第３  次期教育委員会定例会の日程について 

日程第４  その他 

 (1) 武生第一中学校スクールランチにおける食中毒の発生について 

傍聴人 なし 

【会議の主な経過】 

報告事項 

日程第２ 越前市子ども読書活動推進計画（第３次）について 

【図書館長が説明】

澤﨑委員：子どもの読書ばなれは長年の課題であるが、ノーメディアデーや親子読書は

以前から取り組んでいるのではないか。新規事業として、ジュニア司書の取組みは大変

良いと思う。

図書館長：子ども読書活動推進は、ここまでやったら終わりという事業ではないので、

継続して取り組んでいく。

澤﨑委員：電子書籍も読書として扱うのか。

図書館長：現在は県内で実施している自治体はないが、時代の流れとして電子書籍は無

視できないという意見があった。

澤﨑委員：理想としては望ましいが、目標値が高すぎることはないか。

図書館長：目標が厳しいことは認識しているが、少しでも改善を目指していきたい。

岩坂委員：現在の学校図書ボランティアの活動状況は。

図書館長：団体としては少ないが、色々と学校を巡回していただいている。人材が固定

化、高齢化していることが課題。

岩坂委員：働いている人は、朝読書の読み聞かせには参加できないことが多い。

図書館長：それぞれが可能な範囲で活動していただきたい。

澤﨑委員：朝読書では、読み聞かせではなく、自分で選んだ本を読みたい子どももいる。

図書館長：資料の読書時間には、朝読書の時間を含めていない。習い事などで忙しく、

子どもたちが家庭で本を読む時間が少なくなっている。



２

岡川委員：平成３０年度には平日に読書時間が全くない児童生徒の割合が低くなってい

るが、特別な取組みを行ったのか。

図書館長：平成３０年度は統計の取り方が統一されておらず、朝読書の時間を含めた学

校があったと思われる。

岡川委員：子どもたちが本に触れる機会は、家庭で買うか、学校で借りるかが多くを占

めている。子どもたちに身近な学校と連携をして、読みたい本が手に取れる環境を作っ

て欲しい。

図書館長：学校にも協力していただき、取り組んでいく。

岡川委員：ボランティア活動については、忙しくて参加できない保護者も多い。負担が

ないように配慮して欲しい。

図書館長：子どもの用事で学校に来るときなど、タイミングを見計らって、きっかけを

作る努力をしていきたい。

伊東委員：家庭読書の意識啓発について、具体的にどのような取組みを行うのか。

図書館長：小さな頃からの習慣づけが大切だと考えている。イベントやチラシの活用が

考えられるが、具体的な取組みは今後検討していく。

伊東委員：ノーメディアデーは、具体的な日にちなどを決めているのか。

学校教育指導室長：生徒会が中心となって、毎週木曜日をノーメディアデーとするなど、

定期的に実施している。

伊東委員：実践した割合は、把握しているのか。

学校教育指導室長：割合の把握はしていない。自発的な活動の中で、有効性を高めてい

く。

日程第３ 次期教育委員会定例会の日程について 

【教育振興課長が説明】

日程第４ その他 

(1) 武生第一中学校スクールランチにおける食中毒の発生について 

【教育振興課長が説明】 

伊東委員：スクールランチを休止していた間、生徒の昼食はどうしていたのか。 

教育振興課長：家庭から弁当などを持参していただいた。また、武生第一中学校ではパ

ンの販売も行っているので、パンを購入する生徒も多かった。 

伊東委員：保護者からクレームはなかったか。 

教育振興課長：目立ったクレームは受けていない。 

岡川委員：保護者への連絡が遅かった。ＬＩＮＥは見てもメールを見ない人が増えてい

るので、メールに気付いていない保護者もいた。 

教育振興課長：迅速に情報が行き渡るように配慮する。 



【閉会時刻10:04】

越前市教育委員会会議i規則第17条第2項の規定により、上記会議録を承認するため

に署名する。
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